



**SECONDA SESSIONE URDINARIA DI U 2019**  
**2EME SESSION ORDINAIRE DE 2019**  
**RIUNIONE DI I 28 È 29 DI NUVEMBRI**  
**REUNION DES 28 ET 29 NOVEMBRE**

2019/O2/109

***Question orale déposée par Mme Muriel FAGNI***

***Au nom du groupe "Femu A Corsica"***

**Objet : Point d'étape relatif à la Conférence sociale**

Monsieur le Président du Conseil exécutif,

Il y a un an, la fronde des Gilets jaunes naissait sur le continent à travers une mobilisation qui a perduré au fil des semaines et s'est déployée jusque sur notre île.

Ce mouvement s'est élevé contre l'explosion des prix du carburant, arrivés à un niveau jamais atteint, et face à l'impossibilité pour les ménages modestes de continuer à vivre dans des conditions de précarité insoutenables.

En Corse, plusieurs mouvements ont vu le jour autour de cet axe de mobilisation et leurs revendications se sont concentrées sur des problématiques plus spécifiques à notre île, comme par exemple la question des prix des biens de consommation beaucoup plus élevés que sur le continent.

Vous avez immédiatement tenu à apporter une réponse politique forte à cette crise en lançant la première « Conférence Sociale pour le respect des droits fondamentaux des citoyens de Corse » avec les Présidents de l'Assemblée de Corse et du CESEC.

Cette Conférence Sociale a donné lieu à d'importants travaux associant les collectifs citoyens de lutte contre la précarité et les acteurs économiques concernés, et a abouti à la rédaction d'une résolution solennelle, votée à l'unanimité par l'Assemblée de Corse.

La résolution a permis de présenter un diagnostic partagé et des propositions communes pour lutter contre la précarité et notamment la création, avec l'engagement des grandes enseignes corses de la distribution, d'un panier de 233 produits de première nécessité à bas prix garantis.

Cela montre une fois de plus les spécificités sociétales d'une Corse qui a travaillé main dans la main avec ses responsables politiques, dans un format innovant qui a permis de déboucher sur des actions concrètes.

Ces derniers jours, les représentants des Gilets jaunes se sont mobilisés à l'occasion du premier anniversaire du mouvement. Par voie de presse, ils ont fait part de leurs inquiétudes quant à la forte précarité qui subsiste en Corse et partout ailleurs. Ces inquiétudes, évidemment, nous les partageons en tant qu'élus de la Corse, et c'est pourquoi il nous semble important de faire publiquement un premier bilan en la matière.

**Ainsi, Monsieur le Président, pourriez-vous faire état des démarches entreprises en lien avec les travaux de la Conférence sociale et l'adoption de cette résolution solennelle ?**